



Banco Base advierte que S&P y Moody's podrían recortar la calificación soberana al cierre del año

Si no hay un plan por parte del Gobierno de México para reducir el sobreendeudamiento de Pemex, sumado a la desaceleración económica, las agencias calificadoras podrían recortar las notas de la petrolera y después la del país.

JASSIEL VALDELAMAR

Si las perspectivas de crecimiento siguen deteriorándose y se concretan proyectos de inversión que ponen en riesgo las finanzas de **Petróleos Mexicanos** (Pemex), Standard & Poor's y Moody's pueden recortar la nota soberana del país al cierre de 2019, advirtió Banco Base.

Durante su presentación de perspectivas económicas para el cierre del año, Gabriela Siller, directora de análisis económico del banco, redujo sus estimados para el crecimiento del país a 1 por ciento para 2019 y 1.6 por ciento para 2020, debido a la debilidad de la economía en los primeros trimestres del año y la fuerte caída de la inversión pública y privada.

A su vez, resaltó que los riesgos de recesión en México siguen estando presentes y que aún no se descarta que las agencias calificadoras degraden la nota soberana de Pemex y de México en un escalón a finales de año.

“La desaceleración económica genera la idea de que se eleva la probabilidad de que **Standard & Poor's** y **Moody's** recorten la calificación crediticia a finales de este año. Será muy importante lo que el Gobierno presente el 15 de julio del plan de negocio para Pemex”, dijo Siller.

Indicó que al sobreendeudamiento que tiene Pemex no es justificado y que si no hay un plan para reducirlo se puede venir un ‘downgrade’ en cascada, primero para Pemex y después para el soberano.

“La refinería de Dos Bocas sigue siendo un tema álgido, principalmente porque es probable que se generen sobrecostos. El mercado ya está descontando un recorte de calificación crediticia de México por estas dos calificadoras”, indicó.